
Protokoll der StuPa-Sitzung vom 19.12.2022 

 

Protokoll einer ordentlichen Sitzung  

des Studierendenparlaments der Jade Hochschule 

- öffentlich - 

Ort:     online 
Datum:  19.12.2022  Lfd. Nr. SoSe 22-05 letztes Protokoll Lfd. Nr. WiSe 23-03 

Wilhelmshaven Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:   

Steinke, Mark x  

Annaas, Mohammed x  

Schröder, Svea  ? 

 

Oldenburg Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:   

Lotsch, Jan-Phillip x  

Könenkamp, Linn x  

 

Elsfleth Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:   

Rudolph, Max  x 

 

FSR-Vertretungen FSR Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:    

Thiel, Jennifer  I x  

Rena, Lehmann  W x  

Stempel, Jonathan A  x 

Träger, Nikita BGG x  

Schiefelbein, Daniel SL  x 

Nasner, Chris MIT x  

 

Gäste Bereich Aufgabe 

Sydow, Frauke AStA Finanzen/Vorstand 

Muhlack, Dunja-Natascha AStA Vorstand 

Richter, Jan-Niklas FSR BGG Gast 
*stimmberechtigte Vertretung ist anwesend, **Referat im AStA 
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Sitzungsleitung: Nikita Träger 
Protokollführung: Rena Lehmann         
 
Beginn der Sitzung: 18.09 Uhr 
Ende der Sitzung:  19.09 Uhr 
 
Kommen/Gehen Zeiten:  

- Mark Steinke kommt verspätet um 18.22 Uhr dazu 
- Jennifer Thiel geht eher um 18.46 Uhr 
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TOP 1: Begrüßung 

 
Der Sitzungsleiter Nikita Träger eröffnet die Sitzung um 18:09 Uhr und begrüßt die anwesen-
den StuPa-Mitglieder und Gäste. Der Sitzungsleiter stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen 
wurde und eine ordentliche Beschlussfähigkeit besteht.  
 
Tagesordnung:  
 

Öffentlich: 
 
TOP 1: Begrüßung 
 
Überprüfung der Anwesenheit und Beschlussfeststellung 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls vom 17. November 2022 

TOP 3: Rücktritte aus dem AStA 

TOP 4: Anrechnung von Ausbildungen als Praxiszeit (Update) 
 

Nicht öffentlich: 

TOP 5: Anträge AStA 

• TOP 5.1 Wahlvorschläge AStA 
• TOP 5.2 Finanzordnung (Sockelbetrag) 
• TOP 5.3 Antrag zur Änderung der Finanzordnung der Studierendenschaft 

Öffentlich: 

TOP 6: Berichte aus den einzelnen Standorten 

TOP 7: Sonstiges
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TOP 2: Genehmigung des Protokolls vom 17.11.2022 
 
Nikita Träger fragt, ob jemand Anmerkungen oder Änderungswünsche am o.g. Protokoll an-
merken möchte. Es wird eine Änderung im nicht-öffentlichen Protokoll gewünscht, unter TOP 
5.2 (Julia de Boer ist im FSR MIT nicht I).  
 
Abstimmung über Genehmigung des Protokolls vom 17.11.2022 
 
 7x Dafür    x Dagegen  x Enthaltung 
 
Ergebnis: Das Protokoll vom 17.11.2022 wird genehmigt. 
 
 
 
TOP 2 wird um 18:13 Uhr geschlossen.  
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TOP 3: Rücktritte aus dem AStA  
 
Aylin Gediehn aus dem Referat Kino am Standort Elsfleth trat am 26. November zurück. Am 
Standort Wilhelmshaven ist Madlen Fuchs am 12. Dezember aus dem Referat Öffentlichkeit 
zurückgetreten.  
 
TOP 3 wird um 18.14 Uhr geschlossen.  
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TOP 4: Anrechnung von Ausbildungen als Praxiszeit (Update) 
 
Nikita erklärt, dass es im FB Wirtschaft Probleme bei der Anrechnung einer Ausbildung als 
Praxisphase (20 Wochen) im 4. Semester nach Studienverlaufsplan gibt. Aktueller Anlass ist 
Anna J., deren Antrag zur Anrechnung einer touristischen Ausbildung trotz des Studienganges 
Internationales Tourismusmanagements abgelehnt wurde. Nikita hat sich unterdessen auf die 
Suche nach einer Begründung dessen gemacht, ohne konkrete Anhaltspunkte in den Prü-
fungsordnungen gefunden zu haben. Die Prüfungskommission sei insofern kooperativ gewe-
sen, als dass sie nicht nach genaueren Beweggründen gefragt hatten, als Nikita nach älteren 
Versionen der Prüfungsordnungen gefragt hatte. Anna J. hat sich in der Zwischenzeit auch 
nicht wieder bei Rena gemeldet, die Vermutung liegt also Nahe, dass sie keinen Anwalt ein-
geschalten hat und sie sich mit dem Umstand nun doch ein Praktikum zu machen zufrieden-
stellt.  
 
TOP 4 wird um 18.18 Uhr geschlossen.   



Protokoll der StuPa-Sitzung vom 19.12.2022 

 

nicht öffentlich 
 
TOP 5: Anträge AStA 
 
Die Öffentlichkeit, außer Dunja Muhlack, wird um 18.18 Uhr ausgeschlossen.  
 

TOP 5.1: Wahlvorschläge AStA 
 
Mark Steinke betritt die Sitzung verspätet um 18.22 Uhr.  
 
Abstimmung über die Wahl von den vorgeschlagenen Studierenden für die jeweiligen Referate 
gemäß Wahlvorschlagsliste unter Vorbehalt o.g. Änderungen/Vorbehalte: 
 
 8x Dafür    0x Dagegen  0x Enthaltung 
 
Ergebnis: Die Studierenden werden gemäß Wahlvorschlagsliste gewählt mit Ausnahme der 
Finanzer in Elsfleth und unter Berücksichtigung, dass Tiedo und David vertauscht wurden.  
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TOP 5.2: Finanzordnung (Sockelbetrag) 
 

TOP 5.3: Antrag zur Änderung der Finanzordnung der Studierendenschaft 
 
Dunja und Frauke kommen um 18.31 Uhr dazu.  
 
Um 18.38 Uhr wird das Meeting aufgrund von technischen Problemen unterbrochen.  
Um 18.38 Uhr sind alle wieder anwesend, die Öffentlichkeit bleibt jetzt.  
Um 18.40 Uhr wird die Sitzung fortgeführt.  
 
Jan-Philipp bittet den Sachverhalt nochmal mit der Rechtsaufsicht abzuklären. Die Änderung 
soll entweder oberhalb des Inhaltsverzeichnisses eingefügt werden oder ein „§1 Geltungsbe-
reich“ eingeführt werden. Jan-Philipp macht den Vorschlag, „Die Finanzordnung gilt für die 
Studierendenschaft der Jade Hochschule Wilhelmshaven, Oldenburg und Elsfleth gem. §1 
der Organisationssatzung sowie alle Organe gem. §4 Organisationssatzung der Studieren-
den-schaft“. Sofern der Sachverhalt mit der Rechtsaufsicht geklärt wurde, kann der Antrag 
nochmal an den StuPa herangetragen werden und dann beschlossen werden. Er erwähnt 
diesbezüg-lich, dass bei einer Änderung darüber im Verkündigungsblatt berichtet und der 
Header auf der Webseite entsprechend angepasst werden muss.  
Nikita erwähnt, dass Dunja ein Fehler im Antrag unterlaufen sei, dort stehe etwas mit VBN 
drin. Des Weiteren erklärt Nikita Frauke, dass heute keine Finanzer für Elsfleth gewählt werden 
konnten, da sie nicht vorstellig wurden. 
 
Jenny verlässt die Sitzung eher um 18.46 Uhr.  
 
TOP 5 wird um 18.46 Uhr geschlossen.  
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TOP 6: Berichte aus den einzelnen Standorten 
 
Elsfleth: Frauke berichtet, dass der Winterball als auch eine AStA Party stattfinden sollten, 
diese wurden zusammengelegt. Problem war, dass der FSR-SL der Meinung war, dass sie 
nicht der Finanzordnung unterliegen würden, dementsprechend waren die Kosten zu hoch, es 
gab keine Security im Plan etc. Am Ende hat vor allem die Hochschule dem Ganzen einen 
Riegel vorgeschoben. Die Veranstaltung war nicht so gut besucht. Die nächsten Events sind 
in Planung zum Beispiel eine Eisboßeltour oder evtl. ein Schwimmkurs wo Studierende den 
Rettungsschwimmer machen können. Die Feuerzangenbowle lief auch gut.  
 
Wilhelmshaven: Der Weihnachtsmarkt war gut, es gab einen erfolgreichen Bierverkauf vom 
FSR-W, MIT hat einen Umsatz von 230,00€ gemacht und die Feuerzangenbowle lief auch hier 
gut.  
 
Mark fragt ob Elsfleth noch einen Tresor braucht. Jan-Niklas erklärt, dass es in Oldenburg 
einen altern gibt, der wäre aber nicht gut für Elsfleth, da dieser weggetragen werden kann, er 
hat einen Einwurf. Frauke sagt, sie hat einen rausgesucht, fragt noch nach speziellen Vorga-
ben und erklärt, dass sie die Person, die es beschaffen soll nochmals erinnert wird. Allerdings 
wird das Kino Referat in Elsfleth nicht mehr besetzt, welches einen Safe besonders nötig ge-
macht habe und fragt, ob trotzdem einer beschafft werden soll. Mark sagt, dass ein Tresor 
benötigt wird, da eine einfache Kasse nicht sicher genug ist. Es gebe noch einen festge-
schraubten Safe in Oldenburg ohne Einwurf, der nach Elsfleth könnte.  
 
Oldenburg: Nikita erzählt, dass die Weihnachtsparty vom FSR-BGG recht gut besucht war, 
wie auch die Party der Fachgruppe. Der AStA hat auch eine gemacht, aber diese sei zur 
Techno-Party „ausgeartet“, Informationen wurden nicht gut geteilt. Linn erzählt, dass der Fach-
bereich Architektur eine Weihnachtsparty am Campus veranstaltet hat, die zwar verregnet war, 
aber Pavillons konnten die Situation gut retten, ein Professor hat sogar Bratäpfel gemacht, 
insgesamt war es gut besucht und lief gut. Der FSR-A hat ein kleines internes „Sit-In“ in der 
Infothek gemacht.  
 
TOP 6 wird um 18.55 Uhr geschlossen.   
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TOP 7: Sonstiges 
 
Nikita bittet die AStA Vorstände ihre Stundenzettel von Beginn der Erstellung bis Dezember 
an die die StuPa Mail zu senden.  
 
Dunja fragt, wann die Änderung der Beitragsordnung kommt, Jan-Philipp sagt, es reicht, wenn 
das zur nächsten Sitzung kommt. Der Beitrag ändert sich wohl 2024 eh wieder (wird günsti-
ger), deshalb reicht die Besprechung und Änderung auch im SoSe. 
 
Mohammed trägt ein Anliegen vor. Es geht um die Möglichkeit online Einzahlungen zu tätigen. 
Es gibt zum Beispiel im Studentenwohnheim kein Einzahlungsautomat um Kleidung zu wa-
schen. Online kann man auch das Semesterticket zahlen. Jan-Philipp erklärt, dass man sich 
dazu mit den Banken auseinandersetzen müsste, aufgrund von Echtzeitüberweisungen. Jan-
Niklas stimmt Mohammed zu, es ist blöd, in der Mensa nicht mit Karte zahlen zu können. Jan-
Philipp erklärt, dass es hierzu bereits 2016 Diskussionen gab, die Zuständigkeitsbereiche spie-
len dabei eine große Rolle (Mensa gehört zum Studentenwerk). Das HRZ verwaltet, sie wollen 
aber keine Ressourcen aufbauen. Man bräuchte Kreditkarte für eine Echtzeitüberweisung, 
eventuell könnte man in alte Protokolle schauen und das ganze nochmal im nächsten Semes-
ter ansprechen.  
 
Des Weiteren spricht Mohammed den Jade Karrieretag an, es gäbe Kooperationen mit Medi-
zintechnik und der Hochschule, für einige steht auch die Praxisphase an, allerdings waren auf 
dem Karrieretag keine medizintechnischen Unternehmen.  
Mark erklärt, dass häufig Unternehmen aus der Region kommen und diese sei nicht so bekannt 
für Medizintechnik wie andere Regionen, was ein Grund sein könnte.  
Rena schlägt vor, dass Zentrale Veranstaltungsmanagement mal anzusprechen. Sie hat von 
Lena Sturm gehört, dass es in diesem Jahr mehr Plätze als Bewerber gab, weshalb haupt-
sächlich die gewählt wurden, die sich zuerst beworben haben.  
 
TOP 7 wird um 19.06 Uhr geschlossen.   
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Nächster Sitzungstermin wird noch abgeklärt, die Sitzung findet voraussichtlich in Wilhelms-
haven statt. Falls der Februar Termin entfällt, findet die konstituierende Sitzung im März in 
Oldenburg statt.  
 
Ladungsfrist sieben Tage vorher. Die Räumlichkeiten werden mit der Einladung bekannt ge-
geben.  
 
 
Der Sitzungsleiter schließt die Sitzung um 19.09 Uhr. 
 
 
 
             
Sitzungsleitung      Protokollführung 
 
 
 
Anhang 
 
nicht öffentlich 


